

MANUEL PIZARRO MORENO



1. **BIOGRAFÍA NO OFICIAL**

Nació en Teruel, el 29 de septiembre de 1951. Es el mayor de 9 hermanos. Está casado y tiene 3 hijos.

Su abuelo **Manuel Pizarro Cenjor** fue Gobernador Civil de la provincia de Teruel entre 1947 y 1954, y jefe de la V Zona de la Guardia Civil. Llegó a Teruel con el mandato de sofocar el movimiento guerrillero, igual que había hecho antes con el **maquis** en León y en Granada, donde también fue Gobernador.

Su padre, ya fallecido, **Manuel Pizarro Indart**, farmacéutico de profesión, fue miembro de la **División Azul**, concejal del Ayuntamiento de Teruel, Vice Pte de la Diputación Provincial y **procurador por el tercio familiar por la provincia de Teruel**.

A los 22 años se licencia en Derecho, carrera que estudió en las Universidades de Zaragoza y Complutense de Madrid.

En 1978 obtiene la plaza de abogado del Estado realizando su primer destino en la Delegación de Hacienda y Tribunales de Tarragona y más tarde, en la de Teruel.

En septiembre de 1982, al final del Gobierno de UCD, fue nombrado, en Consejo de Ministros, secretario general técnico del Ministerio de Administración Territorial, cargo que desempeñó hasta el 7 de diciembre de ese año. Por aquel tiempo también le tocó la lotería: dos millones y medio de pesetas, de los que destinó- según sus propias palabras- "dos para un piso que me había costado nueve y con el resto tiré una temporada".

De allí pasa a ser asesor jurídico a la Secretaría de Estado de Economía, y posteriormente subdirector general de Expropiaciones de la Dirección General del Patrimonio en los tiempos del caso Rumasa.

Según algunas informaciones dirigió la Cátedra de Royo Villanova de Derecho Administrativo y es profesor asociado de Derecho Público.

El 9 de febrero de 1987 obtiene, **en un segundo intento**, la plaza de agente de cambio y bolsa.

Se asocia con **Emilio Recorder de Caso** y formaron, junto a Barclays Bank la sociedad de valores Barclays, **Pizarro** y Recorder. Poco después, crea en solitario, la agencia de valores independiente **Ibersecurities**, de la que fue presidente.

Miembro de la Comisión Nacional del Mercado de Valores, fue elegido el, 25 de julio de 1991, presidente del Consejo de Administración de la Sociedad Rectora de la Bolsa de Madrid,

sustituyendo en el cargo a Pedro Guerrero Guerrero. Es nombrado **Presidente de la Bolsa de Madrid** después de que el Consejo de Administración de la entidad decidiera realizar una candidatura única de consenso ampliamente representativa. El Consejo estableció, en esa ocasión, la fórmula de la **alternancia** en la presidencia y vicepresidencia de la Bolsa de Madrid.

Desde abril de 1994 es miembro de la comisión de estudio de economía del Partido Popular.

El 29 de noviembre de 1995 el consejo de administración de **Ibercaja**, al que pertenece desde mayo de 1994, **lo elige para ocupar la presidencia** de esta entidad aragonesa. Además, desde diciembre de ese año simultanea esta presidencia con la vicepresidencia de la Bolsa de Madrid, puesto al que volvió el 20 de diciembre de 1995 y en el que desde 1991 alterna con Antonio Zoido Martínez.

Con la llegada al Gobierno de la nación de José María Aznar López el Consejo de Ministros del 25 de abril de 1997 le nombró presidente del Patronato del Parque Nacional de Ordesa y Monte Perdido (Huesca).

El 4 de febrero de 1998, fue designado vocal del Consejo de Administración de la Confederación Española de Cajas de Ahorro, CECA, **organización que pasó a presidir el 18 de marzo de 1998. Cargo que ocupó hasta el año 2002**

En pleno proceso de privatización fue nombrado **Consejero de Endesa desde 1996 y vicepresidente en julio de 1998.**

Desde mayo de 2002 ocupó la presidencia de la compañía eléctrica.

Tras la entrada de ENEL y Acciona en Endesa **abandonó la presidencia en octubre de 2007.**

En noviembre de ese mismo año fue designados **vocal de la Comisión de nombramientos y retribuciones de Bolsa Y Mercados Españoles.**

En diciembre de 2007 fue designado **consejero de Telefónica.** Puesto en el que ha durado poco más de un mes

El 15 de Enero del 2008 , Mariano Rajoy anuncia que Pizarro será su numero 2 por Madrid para las elecciones del 9 de Marzo

Desde el 13 de Mayo del 2004 es **Caballero Comendador de la Pontificia Orden de San Gregorio Magno, de clase civil con gran medalla de plata**, por el Papa Juan Pablo II, a propuesta del cardenal arzobispo de Madrid, Antonio María Rouco Varela. Al acto de entrega del titulo y las insignias en cuestión asistieron , entre otros, Mons. Fidel Herráez, el Obispo Auxiliar de Madrid, la expresidenta del Congreso, Luisa Fernanda Rudi, el Presidente de COPE, Mons. Bernardo Herráez y el periodista Luis Herrero, los monseñores Joaquín Martín Abad, Antonio Astillero y Andrés Pardo.

2. SUS IDEAS Y/O OCURRENCIAS

Sobre si mismo:

- **“Soy uno de los vuestros desde hace tiempo”.** En referencia al PP. El País 19/01/2008.
- **“Pone en duda mi independencia. No participo en ningún partido político”.** Sobre su actuación en la OPA de Gas Natural. Comisión de Industria del Senado 14/02/2006
- **“Hasta ahora he estado haciendo país, y ahora me toca hacer política”.** Presentación a los medios de su candidatura. 17/01/2008

- Sobre los que le critican quisiera saber "**si alguno llega a cuarto de Derecho**, donde se estudia Mercantil" Teletipo Europa Press 22/01/2008
- "Tengo la oportunidad de **devolver a la sociedad una parte de lo mucho que he recibido**. He tenido suerte". Entrevista ABC, 23/01/2008
- "He tenido en la vida mucha suerte y he trabajado mucho, y al final, la vida, cuando lo haces medianamente bien y tienes suerte, te recompensa, en una economía de mercado, **en forma de dinero**". Entrevista en Onda Cero, 21/01/2008
- "**El dinero no tiene patria**" Entrevista diario YA, 07/01/1996.
- "**Se puede ser joven, empezar ganando 1000 euros y acabar siendo millonario en un país que te ofrezca oportunidades para progresar**" Encuentro digital en elmundo.es.18/01/2008
- "**Mi vida no ha sido fácil**. Yo era el mayor de 9 hermanos. Salí de Teruel a los 16. He tenido que estudiar mucho, trabajar mucho y no lo he tenido nada fácil. Me han suspendido muchas veces, he fracasado muchas veces y estoy acostumbrado a la pelea con la vida, con uno mismo y con todo. No será de lo más difícil que haga en la vida". Entrevista en Onda Cero, 21/01/2008
- "Para que no haya equívocos, **desde la política no se debe hacer economía y desde la economía no se debe hacer política**" Teletipo Europa Press 22/01/2008
- "**Lo que quiero de verdad es la libertad económica**". Entrevista en Libertad Digital TV 17/01/2008
- "**Nunca seré empleado de La Caixa**". Rueda de prensa siendo presidente de ENDESA. 17/09/2005.
- "**Me apetecía ver un mercado**". Visita con Esperanza Aguirre a un mercado. 31/01/2008
- "**Somos el único país que da dinero público a los terroristas**". "**yo no conozco nada más tonto en la vida que pagar al que te mata**" Entrevista a la Cadena Ser 4/02/2008
- Preguntado sobre qué le compraría a Zapatero le compraría "**la voz de su señora, que canta en un coro**". "**A ver si nos regala sus canciones, ya que no pudo estar en el aniversario del Rey por estar en el coro. Resulta que no puede faltar una voz de entre las 40 del coro, es tan importante su voz que se la compraría**" Entrevista a la Cadena Ser 4/02/2008

Sobre el papel del Estado:

- "Tenemos que quitar todos los fardos que las administraciones echan en la mochila de los empresarios. **Hay que hacer reformas estructurales drásticas**" Encuentro con empresarios catalanes. 30/01/2008. Diario Público
- Lamentó que **cada trabajador lleve "en la mochila" a un parado o funcionario**. Encuentro con empresarios catalanes. 30/01/2008. Diario Público
- "...el Estado se concentre en lo que tiene que hacer, que es **atender a los minusválidos, los que no pueden valerse por si mismos, los ancianos...** Pero en todo lo demás el peso lo debe de llevar el ciudadano, no el Estado" Entrevista diario YA, 07/01/1996.
- "Hasta ahora hemos vivido un escenario donde la persona ha estado al servicio de los partidos, de las empresas y de los sindicatos, todo ello amparado por el Estado". "**Esto debería ser al revés**". Entrevista diario YA, 07/01/1996.

Sobre la corrupción y el capitalismo:

- "Lo que le ocurre a **Europa es que ha perdido sus valores cristianos**". "Cuando se olvidan los viejos valores de no matarás, no mentirás, no levantarás falsos testimonios, no codiciaras los bienes ajenos, es difícil echas a andar un país" Entrevista diario YA, 07/01/1996.

- “Si les das **pan y circo, léase Expo, Olimpiadas**, con cuarenta billones de endeudamiento, les estas engañando. Y con el engaño sólo consigues endeudarte y en el fondo, corromper.” Entrevista diario YA, 07/01/1996.

Sobre el menor desarrollo de Andalucía y Extremadura:

- **“Yo lo que quiero es que la gente en Andalucía se ponga a trabajar”**. Entrevista a la Cadena Ser 4/02/2008
- Se pregunta cómo los andaluces no se plantean qué hacen **“20 años con las mismas personas” en el poder**. Entrevista a la Cadena Ser 4/02/2008
- “El peso público en esas CCAA es muy superior a la iniciativa privada”. **“Los que no producen, no tienen futuro”**. Entrevista diario YA, 07/01/1996.
- **“Cuanto más se subvenciona a países o regiones, como Andalucía o Extremadura, menos riqueza se crea”**. “Lo que esta sucediendo es que vengan gentes del norte de África para cubrir puestos de trabajo que no quieren desempeñar las personas subvencionadas. Y eso habrá que revisarlo también. San Pablo decía **el que no trabaja, que no coma. Así de claro**”. Entrevista diario YA, 07/01/1996.

Sobre los impuestos:

- “Lo que pasa es que **para reducir los impuestos habría que reducir drásticamente el gasto publico**; ver que tipo de Seguridad Social, transportes o prestaciones nos podemos pagar y replantearnos si eso no estaría mejor gestionado por la iniciativa privada, si los hospitales estarían mejor gestionados por la iniciativa privada...” Entrevista ABC, 27/09/1992.
- **“El dinero del contribuyente está mejor en el bolsillo de los contribuyentes”**
Presentación a los medios sede PP, 17/01/2008

Sobre Cataluña:

- “No tiene sentido que una comunidad que nos está vendiendo todo tipo de productos **quiera etiquetar en catalán para que no los entienda la gente**”. Entrevista Telemadrid. , 11/10/2005
- “He hecho por Cataluña **más que otras personas que presumen de ser muy catalanas**”. Presentación a los medios sede PP, 17/01/2008

Sobre el sector de la Energía:

- “La energía en España **“ya no es barata y lo será menos aún en el futuro”**
Conferencia en Pamplona, 09/06/2006
- “Cada vez que se le da al interruptor de la luz hay que ser conscientes de que **se arremete al medio ambiente**” Conferencia en Pamplona, 09/06/2006
- “Creemos en el carbón, **nos gusta el carbón** y no nos mancha el carbón”. El Bierzo digital 11/01/2007
- Zapatero **“Subvenciona las energías más caras”**. Presentación a los medios sede PP, 17/01/2008
- “¿Qué quiere usted molinillos? Yo, encantado, usted tendrá molinillos a un precio 5 veces superior al nuclear y tiene luz mañana. Lo que no se puede pretender es un molinillo a precio nuclear. **A la gente no se le ha explicado cuánto cuesta el parón nuclear...** Hace falta pedagogía en este tema”. Entrevista Telemadrid. , 21/12/2006

3. SUS INGRESOS

- ✓ Rajoy. **“El PP es el partido de la gente normal”**. Acto en Elche. 30/03/2007
- ✓ Rajoy sobre la subida del Salario Mínimo. **Puede “influir en la inflación” y puede afectar a la “creación de empleo”**. EFE 22/10/2007.
- ✓ Rajoy en TVE. **“Gano bastante más que los 300 euros que usted cobra de pensión”**

- ✓ Rajoy. “**El PP es un partido de currantes y no de pijos**”. EFE 04/10/2007.
- ✓ Rajoy. Acusa al Presidente del Gobierno de “**olvidar a las capas más modestas de la sociedad española que son las que tiene problemas para llegar a fin de mes**”. Nota de prensa PP del 13/01/2008
- ✓ Rajoy. “**Tenemos un problema en España, ahora los precios suben y los sueldos y las pensiones no llegan**”. Nota de prensa PP del 13/01/2008

INGRESOS DE MANUEL PIZARRO MORENO

	2004	2005	2006	2007
Sueldo fijo	832.226	1.248.081	1.297.281	1.297.281
Sueldo Variable	575.235	844.129	1.680.630	1.680.630
Dietas	82.138	106.179	130.219	130.219
Otras retribuciones	4.444	5.271	4.342	4.342
Aportaciones Fondo de Pensiones	235.652	236.655	441.772	441.772
Primas Seguros de Vida	46.253	119.509	96.716	96.716
Venta de Acciones				4.000.000
Indemnización por cese				9.000.000
TOTAL	1.775.948	2.559.824	3.650.960	16.650.960

Fuente: Diversos medios de Comunicación. A falta de disponer del Informe Anual de Endesa 2007 se supone que los retribuciones de 2007 son idénticas a las de 2006

- ✓ Un asalariado que perciba el **salario medio**¹ de nuestro país **tendría que trabajar 847 años** para obtener unos ingresos equivalentes a los que ha percibido el Sr. Pizarro en el último año.
- ✓ El Sr. Pizarro **gana en un año el sueldo de 847 personas**.
- ✓ Un asalariado que perciba el salario mínimo interprofesional² de nuestro país lo tiene un poco más difícil: tendría que trabajar 1.976 años, casi dos milenios, veinte siglos, para obtener unos ingresos equivalentes a los que ha percibido el Sr. Pizarro en el último año.

4. OPA ENDESA

La trayectoria de Manuel Pizarro Moreno en ENDESA ha estado marcada por la OPA lanzada inicialmente por Gas Natural, posteriormente por la alemana E.ON y al final por ENEL y Acciona.

Desde el principio la actuación de Manuel Pizarro Moreno ha estado **marcada por la sospecha y la polémica** de actuar más como un militante del PP que como un empresario independiente que defiende los intereses de los accionistas. Durante la OPA no se cansó de repetir que “no participo en ningún partido político” y pocos meses después en su presentación como candidato del PP confesó que “soy uno de los vuestros desde hace tiempo”.

Esta actitud se clarificaba con la estrategia emprendida contra la OPA de la catalana Gas Natural. Estrategia imitaba la del PP contra el Estatuto de Cataluña. Dijo por aquel entonces que “nunca seré empleado de La Caixa” y que prefería una ENDESA alemana (en referencia a E.ON) a catalana. Esta última afirmación negada por el propio Manuel Pizarro Moreno.

Lo que nadie puede discutir es que el que más dinero ha ganado con la operación es el propio Manuel Pizarro Moreno tanto con la indemnización por cese como con una peculiar compra

¹ El salario medio anual de nuestro país es de 19.596 euros anuales brutos. Fuente: Encuesta Trimestral de Coste Laboral, tercer trimestre de 2007

² Salario mínimo interprofesional anual de 2008 (el salario mínimo mensual es de 600 euros, por catorce pagas al año)

venta de acciones (justo en los momentos oportunos) por la que se ha embolsado más de 16 millones de euros.

Esta es una resumida cronología de acontecimientos:

2005

- **2 de septiembre.** Manuel Pizarro compra 50.000 acciones de Endesa. A las que suma otras 50.000 adquiridas con anterioridad.
- **5 de septiembre.** Gas Natural lanza una OPA sobre la totalidad del capital de Endesa a 21,30 euros por acción
- **6 de septiembre.** Endesa rechaza la oferta lanzada por Gas Natural y anuncia acciones legales para defender sus intereses.
- **29 de noviembre.** Endesa lanza una campaña de publicidad, idéntica a otra campaña realizada por la alemana E.ON en 2002, en la que utiliza el recurso "ON". Se podría pensar que se trata de una misma campaña para una única marca.

2006

- **21 de febrero.** El grupo energético alemán E.ON irrumpe en el proceso. Ofrece 27,50 euros por acción de Endesa.
- **25 de septiembre.** El grupo constructor y de servicios Acciona se apunta a la pugna entre Gas Natural y E.ON por el control de Endesa, con la compra del 10% de la eléctrica por 3.388 millones de euros, a 32 euros por acción.

2007

- **1 de marzo.** La eléctrica italiana Enel, comunica que aumenta su participación en Endesa hasta el 21,57%, lo que la convierte en primera accionista de la compañía.
- **2 de abril.** Un día antes de acabar el plazo de la OPA de E.ON, la eléctrica alemana cierra un pacto con Enel y Acciona para retirar su OPA y quedarse con activos de Endesa. **Manuel Pizarro comunica a la CNMV que venderá a E.ON 99.954 acciones, por las que ingresará 3.998.160 euros. El valor de la participación de Pizarro en Endesa antes de la OPA de Gas Natural, en septiembre del 2005, era de 1,85 millones de euros, con lo que la plusvalía superará los dos millones de euros.** Un portavoz de Endesa explico que Pizarro compro 50.000 acciones dos días antes de la OPA de Gas Natural con el "desconocimiento más absoluto de que la gasista preparase una OPA" y "como muestra de su confianza absoluta en la compañía".

5. SEGURIDAD SOCIAL

Pizarro siempre ha mantenido la misma opinión sobre la Seguridad Social española: no funciona, hay que reformarla y privatizarla al estilo de la Chilena de la época de Pinochet. En una línea claramente neoliberal. Estas son algunas de sus frases más elocuentes:

- "A medio plazo el problema más importante de la economía española es el pago de las pensiones, porque **el actual sistema es ineficiente e insuficiente**". Defendió "**la capitalización de una parte de las cotizaciones** del trabajador a la Seguridad Social". Encuentro con empresarios catalanes. 30/01/2008.
- Lamenta que cada trabajador en España lleve "**en la mochila**" a un parado o a un funcionario. Encuentro con empresarios catalanes. 30/01/2008.
- "Los países que van bien –como **Chile**, por ejemplo- han logrado esos ajustes ahorrando, **desregulando todo el régimen de la Seguridad Social**, fijando sistemas de pensiones donde la gente está ahorrando toda su vida pero sabe que al final tiene una pensión digna. Y eso lo hace mucho mejor la iniciativa privada que la pública." Entrevista ABC, 27/09/1992.

6. TRASVASE DEL EBRO

Una de sus primeras declaraciones como candidato del PP por Madrid es que no haría política en Aragón porque "**sería un ingrato**" ir a "**sembrar división**" donde le ha apoyado "muchísima gente". "No les podría mirar a la cara". (Entrevista Onda Cero, 18/01/2008).

Sin embargo unos días después entraba en campaña electoral en Aragón poniendo en un aprieto al PP de Aragón y de toda España. En una entrevista Pizarro se posicionó defendiendo el Pacto del Agua de 1992 y el Estatuto de Autonomía de Aragón reformado este año. Y añadió: "Una vez que estén aseguradas las necesidades de agua, con el agua sobrante no tenemos ningún inconveniente en que se utilice donde proceda". (Cadena SER, 4/02/2008)

Continuará.....